



© privat

WIRTSCHAFT FÜR MORGEN

## Gute Dinge weitergeben

Andreas Mosgan-Steinbachner, Fundus Wolfsberg

Der Lavanttaler Andreas Mosgan-Steinbachner setzt der Konsumgesellschaft mit "Fundus" etwas entgegen. In meinem "Fundus" biete ich ein liebevoll kuratiertes Sortiment an gebrauchten Dingen an. Das hat sich so ergeben: Eigentlich bin ich in der Immobilienbranche und betreibe außerdem seit etwa zwei Jahren das Gewerbe "Entrümpeln". Da fallen mir immer wieder gut erhaltene Gegenstände wie Möbel, Geschirr, Gläser, Bilder und manchmal sogar Antiquitäten zu. Mit den Stadtmacher Wolfsberg habe ich dann gemeinsam einen Flohmarktladen eröffnet. Wirtschaftlich hat sich das bald gelohnt.

"Mit meinem Geschäft möchte ich den Kreislauf unserer Wegwerfgesellschaft durchbrechen."

Waren, die nach längerer Zeit nicht verkauft werden, landen nicht auf dem Müll. Ich gebe sie an soziale Einrichtungen weiter. Für mich geht es darum, im Lavanttal den Wert gebrauchter Gegenstände wiederzubeleben. Dies hört sich vielleicht sehr einfach an, aber ich persönlich bin mir sicher, dass dieses Konzept große Kreise ziehen kann. Mein Angebot trifft absolut auf Nachfrage. Schon vor der Eröffnung wurde ich von vielen angesprochen, ob ich nicht einen

Second Hand Shop eröffnen kann. Nicht zuletzt der Klimawandel, die Wegwerfgesellschaft, der Überfluss an Lebensmittel und alle diese Gedanken bringen die Leute wieder zurück zum Ursprung und sie suchen nach Alternativen zur herkömmlichen Konsumgesellschaft. Jeden ersten Samstag im Monat veranstalte ich die "Erklär BAR". Da helfen Schüler der HTL/HAK Wolfsberg Menschen, die Hilfe im Umgang mit technischen Geräten (z.B. Handy oder Computer) brauchen. Auch so will ich der Gesellschaft etwas zurückgeben. FUNDUS - hier findet jeder etwas! [www.fundus-wolfsberg.com](http://www.fundus-wolfsberg.com)  
Online seit 06.11.2019 (Aktualisiert: 15.09.2021)